



Leemos en el Postillon de Gerona: Tanto en la eleccion de la mesa como en el número de votantes que para la eleccion de un diputado...

En Burgos parece que saldrá electo diputado el candidato del gobierno, que lo era D. Aniceto Alvará...

Observaciones meteorológicas de ayer. Table with columns for weather conditions like Nubarr., Oeste, Nubarr., etc.

El tirador de nuestra edición de MADRID... MADRID, Domingo 23 de Noviembre.

EL ESPAÑOL.

MADRID, Domingo 23 de Noviembre.

Nuestro colega el Ebo del Comercio, representa a El Español como contrario á que se dé una amnistía...

No creíamos haberlo espuesto á que de esta manera se trabucase y desfigurase nuestro pensamiento, pues lo que anteaer decíamos sobre no haberse realizado los deseos de los que anhelaban que el día de la Reina hubiese sido el señalado para la publicacion de aquel acto de olvido y de generosidad...

Bien claramente lo esplicábamos, diciendo: "Nosotros juzgamos indispensable que el monarca ejerza el poder que ahora ejerce un solo partido..."

Cuando se escribe en estos términos respecto á la manera de hacer cesar la irritación y cuando toda nuestra polémica vá siempre dirigida á hacer posible, y lo mas próximamente que se pueda, una situación conciliadora...

Cuando promueven con sin celeridad una medida importante, y la quieren con todo el lleno de sus naturales consecuencias...

Antes que se hablara de él, no hay lector desapasionado de nuestro periódico, que no pensara que lejos de oponernos á ella semejante nos han entretenido bailando...

ha hecho su estreno. La prima donna señora Albertini, se ha presentado á cantar el papel de Favorita...

Mr. Pugnani es el autor de la música, esta nos ha parecido inferior á la de la Ondina del mismo; además el compositor se ha apropiado varios motivos de diferentes óperas...

medida obtendría toda nuestra simpatía; pues la política que está inculcando El Español desde su segunda aparicion, no tiene otro significado ni otra tendencia que la conciliacion de los ánimos...

Sobre la cuestion de haber dado la amnistía el mismo día de la REINA, toda la diferencia que existe entre nuestra opinion y la de nuestros colegas, es la siguiente. Ellos censuran al gobierno por no haber promulgado en aquel fausto día el grande acto de política y de clemencia...

Necesita acaso El Español alegar pruebas de su consecuencia de principios, y de que todo lo sacrifica al gran fin de conciliar en nuestro país la existencia de un gobierno fuerte y de la libertad civil?

Pero supone el Eco que nos acercamos á la política del gabinete, á medida que otros se alejan de ella. Nuestra posicion en esta parte es muy clara. Nosotros no hemos hecho la oposicion al gabinete para derribarlo, ni para embarazar la situacion de nuestro partido...

El día en que el gobierno acate estos principios, los siga, preste oídos á las justas exigencias de la opinion, gobierne en el interés de la nacion y no en el suyo propio, ese día, seremos ministeriales, sin cuidarnos de á qué personas damos nuestro apoyo.

No nos creemos ni bastante importantes, ni menos necesarios, para que nuestra humildad sea escuchada por los que mandan; pero como no creemos espresar nuestra opinion aislada, sino la de una parte numerosa y respetable de nuestro partido...

Mucho hay de exagerado á veces, cuando con motivo de alguna medida indispensable al reposo público, las autoridades traspasan los límites de sus atribuciones...

Los hombres juiciosos, cuando se encuentran en los periódicos con esas acusaciones, algunas de ellas apasionadas, deben hacer la parte correspondiente al espíritu de partido; pero cuando no ya por efecto de la urgencia del momento y para salvar peligros ó dificultades mayores, se traspasa el orden legal, se falta á las reglas de todo buen gobierno...

¿Qué tiene que ver el capitán general con la cobranza de los impuestos? ¿Se halla acaso su distrito en estado de sitio? ¿Ha ocurrido algun alboroto, alguna resistencia abierta contra los empleados de Hacienda?

Si la autoridad del señor intendente hubiera sido desconocida ó fuera insuficiente para hacer cumplir la ley, en buen hora que el capitán general le prestara auxilio, que pusiese fuerza á su disposicion. Pero ninguna otra intervencion le correspondia, y el haberla ejercido, suministra un deplorable texto de acusación á los enemigos del gobierno...

Cuando mas puede ser hecho hacer alarde de ella en materias que afectan la tranquilidad, y cuando los súbditos, hayan obedecido á las autoridades civiles por sin necesidad, y únicamente por dar fuerza moral al señor intendente, metese el señor capitán general á aconsejar de los ayuntamientos, nos parece un precedente censurable, que el gobierno debe desautorizar...

Por lo mismo que para mantenerse el orden y llevar á cabo sus planes de organizacion, quizás se verá todavía el gobierno obligado en algun caso á no conformarse á lo estrictamente dispuesto por las leyes...

A continuacion transcribimos el singular firman del Sr. VILLALONGA.

Tengo entendido, según comunicacion del señor intendente de rentas de esta provincia y señor gefe político, que si bien la mayor parte de los ayuntamientos han acudido prontamente á cubrir las cuotas que en los nuevos impuestos les han correspondido...

Sin duda alguna no en todos habrán sido igualmente fáciles de allanar las dificultades de la plantacion de un sistema tan radicalmente nuevo; pero en la inteligencia de que en la imprevidencia obligacion de cubrir sus respectivas cuotas, toda medida que sea mas perjudicial (cuando fuera de un caso extraordinario) no es producida por causas igualmente extraordinarias...

estilo; esto es, cuanto podemos decir despues de haberlo oido la primera noche de su salida. En cuanto á la voz no creemos sea de gran poderío, si bien conocemos que enfermo como se halla todavía, no puede desplegar todas sus facultades vocales.

EL LUCERO Y LA LUNA.

La tarde va á morir allá en el monte; el cielo eleva su perfume volador, y el viento levanta los soplos voladores, y el viento levanta los soplos voladores, y el viento levanta los soplos voladores...

to de la recaudacion que les ha correspondido, cuanto para hacerles conocer que en todas las disposiciones que se dicten el efecto por el señor gefe político y señor intendente de rentas, si el caso lo exigiera, lo que no espero, serán por autoridad energética y fuertemente sostenidas.

En vista del contenido del documento que precede, y atendida su autenticidad, el gobierno no daría un excelente ejemplo, si tomando ocasion de él, frotara por medio de una instruccion razonada, las reglas que deben observarse en las provincias las autoridades tanto civiles como militares y de rentas...

Las noticias que recibimos hoy del resto de Europa son sumamente crecidas. En Inglaterra se cree que se prorrogará el parlamento hasta los primeros días de enero. El Times publica una carta de Trevisanda del 17 de octubre, anunciando un nuevo desastre ocurrido á los rusos en el Cáucaso.

Despues de una larga privacion de cartas de nuestro correspondiente de Roma, por efecto de lo infielmente servido que está el conde en Italia al cabo de haber sido nuestro poder una interesante comunicacion de nuestro activo colaborador, que á continuación hallarán nuestros lectores.

CORRESPONDENCIA ESTRANJERA.

De nuestro correspondiente de Roma. El conde de Ruffini, que es el único soberano blanco del mundo, y de la parte política de los italianos, porque no ha entregado á los revolucionarios...

Muy pronto debieron reunirse los cardenales para resolver los asuntos de España. Ya se han distribuido á los miembros de la congregacion de los negocios eclesiásticos los artículos sobre los cuales convenida deliberar, y además á todos se dará copia del voto decimonimo del celebre profesor Graziosi...

No he podido antes comunicar á Vds. noticia alguna relativa á las cosas de España con la corte de Roma, porque todo callaba durante el movimiento de la Romania, que tan prouocadamente se halló en la ciudad de Rimini.

derramando su luz descolorida: ayer botaron que se mostró encendido, hoy hoyáse en el jardín periclitado... y ya que al fin de su camino llega, la aurora enciende su velón de grado...

menos á que les dé leyes é instituciones mas análogas á las necesidades de la moderna civilizacion, y que cumpla las promesas y solemnidades tratadas. El deseo manifestado por aquellas poblaciones de entregarse á los alemanes, principales enemigos de dominadores de Italia, prueba la ferocidad asquerosa con que se gobierna á las legaciones. Así es que no hay persona en la Romania, ya noble ya plebeya, que no desee sacudir este yugo clerical que llega á ser cada día mas insostenible.

Este documento escrito con tanta dignidad, decoro y copia de razones prueba que aun arde el descontento en el ánimo de los romanos, que están resueltos á obtener lo que desean á toda costa. E igualmente se conseguirá, si no hoy, al menos dentro de poco, porque las mismas potencias de Europa y los diversos gobiernos de Italia interpondrán su mediacion, sin lo cual, ni se conseguirá nunca la paz en Italia, ni se asegurará la tranquilidad de la Peninsula.

El capitán Vespignani ha sido encarecido como culpable por haber abandonado sus banderas los soldados que mandaba en Rimini, en el momento de estallar la revolucion del 29 de octubre. Estos han declarado en la sumaria que durante dos meses antes de la revolucion recibian todos los días la paga de 24 baioches por plaza y se decidieron á irse á la frontera por el pago de 20 baioches mas de lo que cobraban, porque la paga ordinaria es solamente de 4 baioches diarios. Interrogado el pagador de cómo pagaba semejante suma de soldados, respondió que para este efecto le entregaba dicha suma el capitán. Habiéndose preguntado al capitán Vespignani cómo podía pagar esta suma tan superior á la que pagaba el gobierno, respondió que no había dado un cuarto mas de lo acostumbrado, y se sorprendió de que se le acusase de una culpa que le era imposible cometer, pues que todos saben su pobreza. Aquí hay mucha evidencia por saber de donde venia ese dinero, se supone que sería de la propaganda de París, ó de la Banca de Londres, ó de una reunion de italianos, mas nada se sabe de cierto.

No es cierto que hayan atrajado la persona del obispo no es cierto que hayan saqueado las casas de los ciudadanos; no es cierto que hayan robado las cajas del Monte de Piedad y las de Ahorros. Pero es justo decir que la revolucion de Rimini fué incontinentemente en sus obras, y hasta moderada en sus objetos no se manchó con delitos; habia el idioma de la religion, de la moralidad, de la justicia, de la potestad de Europa y al adormecido pontifice. Tuvo en su favor todas las simpatías de los buenos, y gracias al Señor, no solo no ha cesado este movimiento de las ideas grandes, sino que estas se van propagando todos los días entre todas las clases de súbditos pontificios, que justamente clamaron por el alivio de los males que sufrían. Así lo único que tendrán que agradecer las poblaciones de los estados eclesiásticos al actual gobierno, será el haber demostrado su experiencia de quince años, que la administracion clerical es incapaz de existir, y que si no quiere caer bajo la execucion general de los pueblos, tiene necesariamente que conceder instituciones análogas á las que existen en países civilizados, y que todas las naciones reclaman altamente. Si esto es imposible que pueda existir en medio de tantos adelantos de la civilizacion, el poder temporal de los Papas, no se mantendrá en su obstinacion, es de temer que tenga que sufrir alguna desgracia terrible.

(1) Ya publicamos á su tiempo este documento notable, que sanaron á luz los periódicos franceses, y se reprodujeron casi todos los de Madrid.

¡Ay! del que vive en el corazón ardiendo, que siempre vive con su amor muriendo, que siempre vive con su amor muriendo, que siempre vive con su amor muriendo...

Vertical text on the right edge of the page, likely bleed-through or a continuation of text from another page.



